



L'IFAPME dans « Les Nouveaux Bâtisseurs » sur RTBF

Construction - Travaux | Electrotechnique - Chauffage | Nature - Jardins

Date

27 juin 2023

« Les Nouveaux Bâtisseurs » est un nouveau programme TV diffusé sur la RTBF. Soutenu par l'IFAPME, l'objectif est de promouvoir les métiers de la construction à travers des parcours de vie inspirants et positifs. Dans les épisodes, vous retrouverez Lucas, Emelyn et Hugo, tous les trois apprenants IFAPME dans le secteur.

Le programme a débuté le 03/06 et est diffusé en six épisodes jusqu'au 08/07 tous les samedis à 18h50 sur La Une. Les entreprises-formatrices et les Référents et Référentes IFAPME seront également mis en avant dans les différentes séquences.

S'épanouir en bâtissant son avenir

Lucas, apprenant IFAPME en chauffage

Lucas se forme au Centre IFAPME de Grâce-Hollogne Construfarm et réalise son stage en alternance au sein de l'entreprise. Le jeune homme de 17 ans est épanoui dans son métier et a déjà une idée claire de son futur : il sera indépendant et créera son entreprise.

"Je ne vois même plus l'IFAPME comme une école, je vois ça comme un endroit où je peux discuter avec des gens qui sont ce que j'aimerais devenir."



Emelyn, apprenante IFAPME en peinture

Emelyn est en formation au Centre IFAPME de Liège. Son stage en entreprise se passe au sein de l'établissement de Monsieur Lejeune. Elle y apprend tous les aspects du métier et prend part à des chantiers plus variés les uns que les autres en mêlant la peinture sur murs classique, la tapisserie ou le travail sur plafond.

*"Les cours à l'IFAPME sont vraiment bien menés parce que **c'est une formation en alternance avec des cours le soir et on travaille la semaine en entreprise**. Il faut vraiment pratiquer encore et encore et c'est là qu'on s'améliore. Ma formation m'a aidé car je me sens enfin à ma place et j'ai enfin pu trouver ma voie. **Je suis enfin en train de devenir la personne que j'ai toujours voulu être.**"*

Cette année, Emelyn a même eu l'opportunité de partir en Erasmus et a ainsi participé à des chantiers écoles dans différents pays d'Europe dont l'Italie, à Sienne. Une expérience unique qu'elle ne pensait jamais vivre mais qui lui a apporté beaucoup sur les plans professionnels et humains.

*"**J'ai fait un Erasmus à Sienne et c'était une occasion en or.** Je n'aurais jamais pensé atterrir ici en commençant cette formation. Le groupe était génial. **C'était vraiment une chance de pouvoir aller là-bas et découvrir tout ça.**"*



Hugo, apprenant IFAPME en construction bois

Hugo se forme au Centre IFAPME de Gembloux en construction bois et son patron-formateur, Xavier, de l'entreprise "WOODWORK BROTHERS" est ravi de le compter dans ses équipes :

*"Hugo est quelqu'un qui a vraiment beaucoup de potentiel. Il se laisse rêver, c'est très important. **Dans les métiers techniques, l'IFAPME et l'alternance en entreprise est un mode d'apprentissage qui est vraiment essentiel**".*

Comme Lucas, Hugo envisage aussi de créer sa propre entreprise et se donne les moyens de réaliser son objectif en développant ses compétences grâce à l'expérience acquise dans sa formation en alternance :

"Après ma formation et quelques années d'expérience, mon objectif, c'est de créer ma propre boîte. Donc, j'assimile le plus d'expérience possible".



Un secteur qui se modernise

Contrairement aux idées reçues, le secteur évolue et se modernise de plus en plus. Les techniques de construction s'adaptent et sont toujours plus respectueuses de l'environnement. Une attention particulière est donnée aux performances et à la consommation d'énergie des bâtiments, à l'utilisation de nouveaux matériaux durables et biosourcés. De nouveaux métiers voient aussi le jour grâce aux nouvelles technologies et à la digitalisation des métiers de la construction.

Au total, c'est une quarantaine de formations (https://www.ifapme.be/catalogue?no-idx=1&domain_tid=5&formation_tid%5b159%5d=159&formation_tid%5b100%5d=100&formation_tid%5b101%5d=101) dans le secteur de la construction, de l'électrotechnique et du bois que propose l'IFAPME. Il y en a donc pour tous les goûts et toutes les orientations, avec à chaque fois, la satisfaction de voir son travail prendre concrètement. En vous formant dans un métier de la Construction, de l'Electrotechnique ou du Bois avec l'IFAPME, vous pourrez profiter d'avantages spécifiques, prime de 2000€, chèque remboursant vos heures d'auto-école... (<https://www.ifapme.be/reconstruction>) le tout avec un emploi à la clé.

Un projet multi-partenarial

Porté par Embuild Wallonie, Buildwise, GreenWin et avec le soutien de l'IFAPME, le projet « Les Nouveaux Bâtisseurs » a pour objectif d'attirer des talents dans le secteur de la construction et de la rénovation. Cette initiative est réalisée dans le cadre du projet RENO+ visant à soutenir l'accélération et la massification de la rénovation en Wal



Des partenariats publics-privés avec Thomas&Piron et Galère

L'IFAPME collabore régulièrement avec des entreprises privées afin de promouvoir la filière de la construction et créer des formations efficaces pour une mise à l'emploi rapide et durable. Nous pouvons citer les partenariats avec Thomas&Piron et Galère.

Thomas & Piron, forme de nombreux apprenants IFAPME chaque année. L'an dernier, l'entreprise de construction était encore à la recherche de 70 apprenants et apprenantes (<https://www.ifapme.be/actualites/forme-toi-avec-lifapme-et-decroche-un-cdi-chez-thomas-piron>) à former dans plusieurs métiers, avec un CDI au terme de la formation. Cette année, une nouvelle collaboration a permis de lancer une formation à la maçonnerie de 10 mois, en alternance, qui permettra à 14 candidats de signer un CDI dans l'entreprise de construction.

L'IFAPME et **Galère**, l'entreprise de construction et de génie civile, s'associent pour former en alternance 15 personnes dès la rentrée de septembre 2023. Au terme d'une année de formation, les apprenants et apprenantes se verront proposer un contrat de travail à durée indéterminée ! Plus d'infos : [se former avec l'IFAPME et décrocher un CDI chez Galère. \(<https://www.ifapme.be/actualites/formez-vous-avec-lifapme-et-decrochez-un-cdi-chez-galere>\)](https://www.ifapme.be/actualites/formez-vous-avec-lifapme-et-decrochez-un-cdi-chez-galere)

